

**Q48 知的障害者施設でセクハラやレイプなどの性的虐待がなぜ起きるのでしょうか。また、どう対処したら良いのでしょうか。**

性的虐待が発生する根本原因は、知的障害者が、性をもった一人の人格として尊重されていないところにあると言えます。この根本的原因から、知的障害者は、障害者の性を尊重しない発言や行為、障害者であることを利用したり、その弱みにつけこんだセクハラやレイプなど様々な厳しい性的被害にさらされていると言えます。

性的虐待が行われた場合、積極的な性的虐待については、軽微なものが、懲戒の対象に止まることもあるにしても、軽微とは言えないものは、職員の犯罪行為として対処すべきです。次に重要なのは、加害者側にいる職員に対する対処法に止まらず、被害者である障害者に対する対処法ですが、精神的なトラウマが残っていないかなど、専門家による慎重で、きめ細かな対応を求めていく必要があります。

施設において職員からの性的虐待が刑事事件となった例をみると、往々にして特定の職員が担当者となって、他の職員の目に触れないところで一対一の対応が常態化するなどの不正常的な状態があります。密室化させず、オープンにさせるなどの施設条件の整備と処遇の改善を求めていくことが重要です。